

● Impulsan Acuerdo de Asociación por temas políticos:

A UNIÓN EUROPEA NO LE INTERESA COMERCIO CON CENTROAMÉRICA

MARCELINO RIVERA SALAZAR

mrivera@diarioextra.com

Para la Unión Europea (UE) el Acuerdo de Asociación con Centroamérica es de interés especialmente político, sin que le desvele mucho el plano comercial, dijo un portavoz del bloque, que agrupa a 27 naciones.

Petros Mavromichalis, quien encabeza la delegación negociadora de la UE para asuntos de cooperación, dijo que "el objetivo principal es plasmar la relación estrecha de asociación que tenemos con Centroamérica".

Las declaraciones se dan mientras se

efectúa la tercera ronda de negociaciones entre los bloques en El Salvador, en las que el istmo preparó una agenda en busca de mejores condiciones de ingreso de sus productos a suelo europeo.

Aseguró que los intereses comerciales de la UE "no son grandes porque Centroamérica es un mercado que en forma conjunta representa cerca de un 0,3% de las exportaciones de Europa".

En 2006 Centroamérica exportó a Europa bienes por un total de \$2.287 millones e importó desde esa zona \$3.305 millones. "La ambición es antes que todo política. Eso

es lo más importante, pero como se nos pidió un acuerdo de libre comercio también está incluido, y en las negociaciones comerciales vamos a defender nuestros intereses", recalcó. Esta tercera ronda, que concluye hoy, se ha centrado en elaborar listas de productos por incluirse en el acuerdo de libre comercio, con los cuales existen discrepancias entre los bloques de los países negociadores.

La región pretende incluir sus productos libres de aranceles al mercado europeo, entre ellos el banano y el café, excluidos del listado que dio la UE.

Los exportadores centroamericanos exi-

gen que se normalicen las normas de origen de los productos. La Federación de Cámaras y Asociaciones de Exportadores de Centroamérica, Panamá y el Caribe expresó en un comunicado que en materia comercial solicitan "que se flexibilicen las normas de origen acorde a la estructura productiva de la región centroamericana".

Además solicitaron que en el tratado comercial "la base de partida de la negociación" sea el Sistema Generalizado de Preferencias (SGP Plus), que concede la entrada libre de aranceles a Europa a una gran cantidad de productos centroamericanos.